

Link: <https://www.elmostrador.cl/el-semanal/2024/07/04/cuentas-de-luz-ley-que-cambia-una-ley-que-cambia-otra-ley/>

Presentado por: ¡ Buenas y feliz jueves! Qué semanita estamos viviendo. Habrá parado de llover y subido un poco la temperatura, pero se podría decir que en Hacienda y La Moneda están viviendo una tormenta. <p> A la polémica por el aumento de las cuentas de la luz, hay que sumar la tensión que se vive en torno a las discusiones para una reforma de pensiones. Este miércoles el Gobierno insistió en que se vote en general la reforma previsional el próximo lunes y acusó que la oposición está desconociendo acuerdos y avances logrados en la Comisión Técnica. Este jueves se anticipa otra sesión dura en la Comisión de Trabajo del Senado. </p><p> Cambios en el SII.

Otra sorpresa fue la decisión del ministro de Hacienda, Mario Marcel, de reemplazar a Hernán Frigolett (PS) como director del Servicio de Impuestos Internos (SII) por Javier Etcheberry, que lideró el servicio por 12 años durante los gobiernos de la Concertación.

Frigolett iría como embajador de Chile ante la OCDE. <p> En esta edición de El Semanal: la polémica por las cuentas de luz y lo que dice el sistema político; el informe de una consultora global sobre la ética de los empresarios y ejecutivos chilenos; fuego amigo: el lapidario informe del economista **Salvador Valdés** que dice que las AFP son caras, tienen una rentabilidad desmedida, y donde pide que se licite el 20% de la cartera cada dos años. </p><p> Y, por último, el Tribunal Constitucional falla en favor de Enel y dice que el fisco tiene responsabilidad en su millonaria disputa con Minera Arbibodo. </p><p> Si alguien te compartió este boletín, te quiero invitar a que te sumes a El Semanal, y El Semanal Exprés, para que nuestra comunidad siga creciendo. Suscríbanse o compartan este boletín. </p><p> Suscríbanse</p><p> CUENTAS DE LUZ Y LAS VOLTERETAS DE LA POLÍTICA</p><p> Decisión insólita.

El anuncio de que el Gobierno presentará un nuevo proyecto de ley para tratar de calmar la crisis política que gatilló el aumento en las cuentas de luz, a raíz de la entrada en vigencia del nuevo esquema tarifario, dejó perpleja a la industria, además de fondos de inversión y al mercado en general. <p> Desde la industria se apunta a que «sería una nueva ley que reemplazaría una ley que se aprobó en abril con mayoría contundente y que reemplazó una que se aprobó en 2022 y que incluso comenzó a aplicarse hasta que se frenó para discutir la que se aprobó en abril. Es una locura. Llevamos más de 4 años discutiendo el esquema tarifario»</p><p> Y agrega que «es poco serio. No tenemos certezas. El Gobierno dice que quiere inversiones y que las incertidumbres se han ido despejando.

Esto no ayuda en nada». Y recuerda que la mayoría de los grandes inversores en el sector son extranjeros. «Es un chiste», dice un senador que ve con molestia lo que está pasando. <p> Las críticas apuntan específicamente a la promesa de que se recortarán las cuentas de luz en un 7% permanentemente. «Es completamente irresponsable y un cambio regulatorio que no se ha discutido. Le quita previsibilidad y tranquilidad al sector.

Desde 2019 que se discute el tema tarifas y aún no se cierra». <p> Un director de una de las grandes generadoras dice que congelar las tarifas, que ya suman 5 años y generan deuda por US\$ 6.500 millones, «fue una decisión política y después de Estado. Tanto Piñera como Boric la apoyaron.

Colaboramos durante un momento difícil del estallido y de la pandemia». Y agrega que las políticas sociales son responsabilidad del Estado. «Están presentando una ley que cambia una ley que cambia otra ley», afirma. <p> Y apunta a los casi US\$ 3.000 millones que el Estado le inyectó al Mepco para aliviar la escalada de precios de la bencina. <p> «Acá el Estado está poniendo solo US\$ 20 millones de los US\$ 120 millones que cuesta el subsidio. Los US\$ 100 millones restantes los ponen los clientes de mayor consumo.

Si se duplica o triplica el subsidio para llegar a más familias, igual lo que está poniendo el Gobierno es poco si se compara con otras políticas sociales». <p> Si quieren leer la historia completa, Suscríbanse al Semanal y súmense a nuestra comunidad. <p> LA MESA: «HAY QUE SINCERAR LAS TARIFAS»<p> Claudio Seebach: «Hay que sincerar tarifas y ayudar a familias vulnerables y a las pymes durante el ajuste»<p> El expresidente ejecutivo del gremio de las generadoras y ahora decano de la Facultad de Ingeniería de la **UAI** fue el invitado a La Mesa.

Lo invitamos para analizar la polémica sobre el aumento de las tarifas de electricidad y el plan del Gobierno para mitigar el impacto. <p> Hace hincapié en la importancia del sistema de licitación, que hay que cuidar la estructura de contratos de largo plazo que ha permitido la transición energética exitosa y la

Cuentas de luz: ley que cambia una ley que cambia otra ley

jueves, 4 de julio de 2024, Fuente: El Mostrador



Presentado por: ¡ Buenas y feliz jueves! Qué semanita estamos viviendo. Habrá parado de llover y subido un poco la temperatura, pero se podría decir que en Hacienda y La Moneda están viviendo una tormenta.

A la polémica por el aumento de las cuentas de la luz, hay que sumar la tensión que se vive en torno a las discusiones para una reforma de pensiones. Este miércoles el Gobierno insistió en que se vote en general la reforma previsional el próximo lunes y acusó que la oposición está desconociendo acuerdos y avances logrados en la Comisión Técnica. Este jueves se anticipa otra sesión dura en la Comisión de Trabajo del Senado.

Cambios en el SII. Otra sorpresa fue la decisión del ministro de Hacienda, Mario Marcel, de reemplazar a Hernán Frigolett (PS) como director del Servicio de Impuestos Internos (SII) por Javier Etcheberry, que lideró el servicio por 12 años durante los gobiernos de la Concertación.

Frigolett iría como embajador de Chile ante la OCDE. En esta edición de El Semanal: la polémica por las cuentas de luz y lo que dice el sistema político; el informe de una consultora global sobre la ética de los empresarios y ejecutivos chilenos; fuego amigo: el lapidario informe del economista **Salvador Valdés** que dice que las AFP son caras, tienen una rentabilidad desmedida, y donde pide que se licite el 20% de la cartera cada dos años.

Y, por último, el Tribunal Constitucional falla en favor de Enel y dice que el fisco tiene responsabilidad en su millonaria disputa con Minera Arbibodo.

Si alguien te compartió este boletín, te quiero invitar a que te sumes a El Semanal, y El Semanal Exprés, para que nuestra comunidad siga creciendo. Suscríbanse o compartan este boletín.

Suscríbanse

CUENTAS DE LUZ Y LAS VOLTERETAS DE LA POLÍTICA

Decisión insólita. El anuncio de que el Gobierno presentará un nuevo proyecto de ley para tratar de calmar la crisis política que gatilló el aumento en las cuentas de luz, a raíz de la entrada en vigencia del nuevo esquema tarifario, dejó perpleja a la industria, además de fondos de inversión y al mercado en general.

Desde la industria se apunta a que «sería una nueva ley que reemplazaría una ley que se aprobó en abril con mayoría contundente y que reemplazó una que se aprobó en 2022 y que incluso comenzó a aplicarse hasta que se frenó para discutir la que se aprobó en abril. Es una locura. Llevamos más de 4 años discutiendo el esquema tarifario»

Y agrega que «es poco serio. No tenemos certezas. El Gobierno dice que quiere inversiones y que las incertidumbres se han ido despejando. Esto no ayuda en nada». Y recuerda que la mayoría de los grandes inversores en el sector son extranjeros. «Es un chiste», dice un senador que ve con molestia lo que está pasando.

Esto no ayuda en nada». Y recuerda que la mayoría de los grandes inversores en el sector son extranjeros. «Es un chiste», dice un senador que ve con molestia lo que está pasando.

Desde 2019 que se discute el tema tarifas y aún no se cierra». Un director de una de las grandes generadoras dice que congelar las tarifas, que ya suman 5 años y generan deuda por US\$ 6.500 millones, «fue una decisión política y después de Estado. Tanto Piñera como Boric la apoyaron.

Colaboramos durante un momento difícil del estallido y de la pandemia». Y agrega que las políticas sociales son responsabilidad del Estado. «Están presentando una ley que cambia una ley que cambia otra ley», afirma.

Y apunta a los casi US\$ 3.000 millones que el Estado le inyectó al Mepco para aliviar la escalada de precios de la bencina. «Acá el Estado está poniendo solo US\$ 20 millones de los US\$ 120 millones que cuesta el subsidio. Los US\$ 100 millones restantes los ponen los clientes de mayor consumo.

Si se duplica o triplica el subsidio para llegar a más familias, igual lo que está poniendo el Gobierno es poco si se compara con otras políticas sociales». Si quieren leer la historia completa, Suscríbanse al Semanal y súmense a nuestra comunidad.

LA MESA: «HAY QUE SINCERAR LAS TARIFAS»

Claudio Seebach: «Hay que sincerar tarifas y ayudar a familias vulnerables y a las pymes durante el ajuste»

El expresidente ejecutivo del gremio de las generadoras y ahora decano de la Facultad de Ingeniería de la UAI fue el invitado a La Mesa. Lo invitamos para analizar la polémica sobre el aumento de las tarifas de electricidad y el plan del Gobierno para mitigar el impacto.

Hace hincapié en la importancia del sistema de licitación, que hay que cuidar la estructura de contratos de largo plazo que ha permitido la transición energética exitosa y la

Además que las incertidumbres son la solución a largo plazo para los desafíos energéticos de Chile.

Para ver la entrevista completa, haz clic en este enlace o en la imagen de perfil.

EMERGENCIAS Y TROPICANAS

Un tercio de los altos ejecutivos en Chile está dispuesto a renunciar voluntariamente si se les reduce el sueldo o se les reduce el sueldo. Es uno de los resultados de la Encuesta Global de Integridad 2024, que hace todos los años la consultora EY. El estudio es parte de un estudio que se hizo en Chile y en otros países.

Entre las acciones se encuentran promover el voluntariado, tal como lo ha hecho la empresa, y apoyar a las comunidades que se ven afectadas por las emergencias, entre otras.

La buena noticia es que Chile mejoró su puntaje en integridad de empresas y supera el promedio mundial. El 57% percibe que la integridad en sus organizaciones ha mejorado en los últimos dos años, frente por diversos factores. Los factores propuestos para esta mejora son: cumplimiento de empresas de los deberes (RSC), gestión de los recursos (SRG) e impacto regulatorio (SRG).

Para el día de mañana, 22 de los ejecutivos encuestados creen que en Chile se tomará el compromiso más ético cuando los empleados se perciben de alto nivel y de alto rendimiento. El 70% está de acuerdo, solo el 22% está en desacuerdo.

Otro dato de la encuesta es que los altos ejecutivos en Chile han desarrollado, personalmente, situaciones de mala conducta a la dirección de sus empresas, muy por encima de las cifras a nivel global (29%) o en la región (40%). Si quieren leer la historia completa, Suscríbanse al Semanal y súmense a nuestra comunidad.

Un mensaje de SQM

Programa de bonos de existencia de SQM L20 benefició a 123 estudiantes.

institucionalidad del sistema.

Y recordó que la deuda ya supera los US\$ 6.500 millones. </p><p> Afirma que las renovables son la solución a largo plazo para los desafíos energéticos de Chile. </p><p> Para ver la entrevista completa, haz clic en este enlace o en la imagen de portada</p><p> EMPRESARIOS Y TRAMPAS</p><p> Un tercio de los altos ejecutivos en Chile está dispuesto a cometer actividades no éticas a fin de mejorar su carrera o remuneración. Es una de las conclusiones de la Encuesta Global de Integridad 2024, que hace todos los años la consultora EY.

Estamos un poco mejor que en el resto de América Latina y el promedio mundial. </p><p> Entre las acciones se encuentran proveer información falsa a la gerencia, ignorar conductas no éticas en sus equipos, falsificar datos de clientes, entre otras. </p><p> La buena noticia es que Chile mejoró en confianza en integridad de empresas y supera el promedio</p><p> mundial. El 67% percibe que la integridad en sus organizaciones ha mejorado en los últimos dos años, pero por diversos factores.

Las razones principales para esta mejora son: cumplimiento de exigencias de los clientes (40%), gestión de la gerencia (51%) e impulso regulatorio (51%). </p><p> Pero 4 de cada 10 de los ejecutivos encuestados creen que en Chile se tolera el comportamiento poco ético cuando los implicados son personal de alto nivel o de alto rendimiento.

A nivel global, solo el 31% está de acuerdo. </p><p> Otro dato de la encuesta: en los dos últimos años la mitad de los ejecutivos en Chile ha denunciado, personalmente, situaciones de mala conducta a la dirección de sus empresas, muy por encima de las cifras a nivel global (29%) o en la región (40%). </p><p> Si quieren leer la historia completa, Suscríbanse al Semanal y súmense a nuestra comunidad. </p><p> Un mensaje de SQM</p><p> Programa de becas de excelencia de SQM Lito benefició a 123 estudiantes</p><p> Texto</p><p> En una ceremonia que reunió a la plana ejecutiva, dirigentes sindicales, familiares e invitados especiales, SQM Lito celebró la entrega de más de 120 Becas de Excelencia en el Casino Enjoy Antofagasta.

Este evento anual reafirma el compromiso de la compañía con el desarrollo y la educación de sus colaboradores y sus familias. </p><p> “Este programa comenzó hace 19 años con la entrega de 17 becas en toda la compañía. Hoy, en la división de Lito de SQM, estamos otorgando más de 123. Para nosotros, el desarrollo de las personas es fundamental; ellos son el motor y la fuente de conocimiento y progreso para SQM. Por eso, consideramos crucial otorgar este beneficio y fomentar la educación y la capacitación continua.

Este compromiso es una parte esencial de nuestros objetivos”, agregó Carlos Díaz, vicepresidente ejecutivo de SQM Lito. </p><p> La ceremonia no sólo reconoció el mérito académico y profesional de los beneficiados, sino que también celebró el esfuerzo conjunto de la comunidad de SQM Lito por construir un futuro más prometedor a través de la educación y el desarrollo personal.

Este evento anual se ha consolidado como una de las principales iniciativas de la compañía en su compromiso con la sostenibilidad y el bienestar de sus trabajadores, hasta la fecha se han otorgado más de 1.000 becas de excelencia. </p><p> SIN TACOS NI CORBATAS, EXPRÉS</p><p> – Fuego amigo: informe del economista **Salvador Valdés** dice que las AFP son caras, tienen una rentabilidad desmedida, y pide que se licite el 20% de la cartera cada dos años.

El estudio, encargado por el Centro de Competencia de la **Universidad Adolfo Ibáñez**, destaca que la rentabilidad sobre activos de las administradoras de pensiones en los últimos 7 años es de 33,3 % anual, de acuerdo con La Segunda. Eso significa que, por cada 100 pesos, han ganado 33,3 pesos al año y en tres años recuperan todo lo aportado.

Para el resto de las empresas esa rentabilidad es de 12,5 %.</p><p> El informe se hizo público cuando las negociaciones para lograr una reforma al sistema están entrando en la recta final en el Senado. En su informe, el economista del MIT y exasesor de Hacienda durante Piñera I, propone licitar cada dos años la cartera de afiliados.

El objetivo es bajar las comisiones. </p><p> – El Tribunal Constitucional (TC) falla en favor de Enel y dice que el fisco tiene responsabilidad en su disputa con Minera Arbiado, en la que hay en juego más de US\$ 2.000 millones.

Hace poco menos de un mes, Ramiro Mendoza, excontralor y nuevo abogado de Enel, presentó un requerimiento ante el TC en que –en lenguaje simple– alega que el fisco tiene responsabilidad en la causa, ya que fue el que le dio la concesión y debería ser parte del caso. </p><p> La disputa legal entre Enel y la minera que controla el empresario Sergio Weinstein, excontrolador de Andrómaco, es de larga data.

En la demanda original, Weinstein alega que el Parque Eólico Taltal de Enel le puso el pie encima a su proyecto minero de minerales no metálicos (yodo y nitrato) y acusó a Enel Green Power de generarle perjuicios millonarios, por instalar los molinos de viento –del proyecto de su tipo más grande de América Latina– sobre sus pertenencias mineras. </p><p> Nadie quedó conforme.

En diciembre del año pasado, el 12º Juzgado Civil de Santiago falló parcialmente en favor de Minera Arbiado, condenando a Enel y a Sernageomin a indemnizar con US\$ 400 millones al excontrolador de Andrómaco (aunque no al fisco). Pero Enel decidió apelar y, por su parte, Weinstein insiste en que el daño económico es de más de US\$ 2.000 millones.

Con este fallo del TC, de perder el caso Enel, el fisco tendría que abrir su billetera también. </p><p> – Un informe de Fitch destaca que el recorte de nota crediticia de Falabella y WOM se debió a problemas de management y gobernanza, a diferencia del resto de las empresas latinoamericanas que perdieron estatus de grado de inversión o se les recortó la nota crediticia desde 'BB. </p><p> La influyente clasificadora de riesgo dice que, en los últimos años, dos tercios de estas decisiones fueron impulsadas por factores externos. El recorte de Falabella y WOM fue por errores de gestión, fallas de gobernanza y operaciones deficientes. </p><p> Lo venimos haciendo hace un año, pero ahora va en serio: Corea del Centro. El VodCast/Podcast en que apuntamos a chasconear la economía y el mundo de los negocios. Pero hablamos de todo: política, filosofía, recetas, series e incluso amor y relaciones. También pelamos un poco, porque «pelar nos une», como dice una amiga mía. </p><p> Es una apuesta a derribar mitos, quitarle ideología y prejuicios al debate, y también a hablar sin saber.

Tenemos toda una sección dedicada a eso. </p><p> Y es porque con Rodrigo Castillo y la Fran, mis compañeros de batallas, somos de los que creemos que reírse hace bien, que los acuerdos no son un pecado, que las buenas políticas públicas se hacen con datos y que conversar es mucho más entretenido que pelearse. </p><p> Todos los viernes a las 9 a.m. en todas las plataformas de El Mostrador, incluyendo YouTube y Spotify. </p><p> Presentado por:</p><p> Hasta aquí llegamos esta semana. Antes de cerrar, recuerda que si tienes algún comentario o información para compartir con nosotros, escríbeme a ivan@elmostrador.cl o en mis redes. </p><p> Suscríbanse</p>